
坂出市新庁舎建設市民会議第３回会議 議事録 

 

日時 平成 25年 1月 21日（月）13：30  ～ 

 

場所 本庁舎３階委員会室 

 

議題 

１ 新庁舎建設の基本理念，基本方針について 

２ 新庁舎の規模について 

３ 次回の議題等について 

４ その他 

 

１．新庁舎建設の基本理念，基本方針について 

（内容）  事務局にて作成した新庁舎建設基本構想での基本理念・基本方針案を基に，

比較・検討をおこなった。 

 

 

（意見）  基本理念（案）の中で「環境にやさしい庁舎」とあるが，庁舎は坂出の街の

イメージとなると思うので景観的な面においても検討してみてはどうか。 

      お金をあまりかけることなく，街を美しく保とうといった心意気を見せるシ

ンボルとなるような庁舎という意味で，景観への配慮という物差しがあって

も良いのではないか。 

（意見）  基本方針（案）の３－（１）の中で「華美な設計を排し，建設費の抑制に努

める。」とあるが，周りの環境が変化しても対応できるシンプルな庁舎にして

もらいたい。 

（回答）  市長や庁内検討委員会に報告し，検討していきたい。 

 

（質問）  基本方針（案）の１－（１）の中で「行政情報・個人情報を確実に守る」と

あるが，確実に守るためには一極に集まるのが良いのか，ある程度サブの施

設に分散させる方が良いのか，そのあたりの補完が現在どのような状況にな

っているのか。 

 

（回答）  行政情報・個人情報を市役所庁舎の外部のサーバーにデータを集めて，万一

建物が破損してもデータを残すなどの管理方法もあるが，今回の基本方針で

はそこまでの言及はしておらず，まず建物自体の防災性能を確保することに

より各種情報等を守り，その建物の上に災害時の防災拠点としての機能を確

保するという二段構えの考えです。 

 



（質問）  基本理念案がどこの市でも使えるようなものになっている気がする。坂出市

の特性が見受けられない。もう少し基本理念の中で坂出市の個性や特色を発

信できるような基本理念を構築することはできないか。 

（回答）  建築の基本構想の中に坂出市の特性を出すことはなかなか難しい。ご意見に

ついては市長や庁内検討委員会に報告し，なんらかの特性を出せないか検討

していきたい。 

 

（質問）  基本方針（案）の１－（２）の中で「災害時に防災拠点としての機能を果た

せる設備を整える」とあるが，坂出市民が全員庁舎に集まることはできない

訳で，防災組織においての司令塔であるというのが市庁舎の役割ではないか。

災害時の防災拠点という記載は何かあったら市庁舎に行ったらよいとの誤解

を与えるのではないか。 

（回答）  ここでいう防災拠点とは，防災活動を支援する場所という意味で使っている

が，災害時に迅速かつ的確に対応ができる機能を備えた施設というような，

誤解のない表現を検討し修正案を出していきたい。 

 

（質問）  現在総務課が事務局となっているが，庁舎建設専門のプロジェクトチームは

作らないのか。 

（回答）  他市においては庁舎建設課やプロジェクトチームが作られている事例もあり，

来年度の基本計画の策定を検討する段階になると，膨大な検討項目を細かい

角度で検討を進めることになる。 

その際には庁内で「窓口サービス部門」とか「事務管理部門」とかの部門毎

に分かれた分科会を設置して多くの職員に携わってもらう予定にしている。

ただ人員配置としての新しいセクションをつくれるかは今後の課題である。 

 

（意見）  資料として他市の基本構想の要約を添付してもらっているが，目を通してみ

ると基本的にはどれもよく似通っている。三本柱として「防災拠点」「サービ

ス機能の充実」「環境への配慮」はどこの市も書かれている。坂出市も同様の

文言を網羅した基本方針・基本理念（案）となっており，だいたいこれでい

いと思われるが，出来た結果がどうかが問われるのであって，もう少し簡略

化しても良いのではないか。 

 

（意見）  やはり津波の問題が心配に思うが，建設地を造成する際には 1～2ｍ程度嵩上

げして，津波の時に庁舎敷地の駐車場や広場に避難できるようにしてもらい

たい。 

 

（回答）  具体的な項目については，次の基本計画で策定していきたいと考えておりま

す。 



２．新庁舎建設の規模について 

（内容）  教育会館を取得した経緯を踏まえて現庁舎と同程度の規模にするべきなのか，

距離が離れていて不便であるという意見から統合するべきなのか，新庁舎の

規模について各委員から意見を募った。 

 

（意見）  「市民サービスの充実」という利便性の面から考えると全て統合するのが良

いと思う。また，建物として議会棟を別棟にするとかは良いと思うが，行政

上の問題があって統合できない理由がないのであれば出来るだけコンパクト

に統合していく方が良いと思う。 

 

（意見）  教育会館に行く機会が多いが，本庁舎からそれほど離れているわけでもなく，

教育会館の方が出入りがしやすく，会議室も広いので現状としては特に不便

であると感じたことはあまりない。選挙のときも出入りの利便性も教育会館

になってから良くなっていると思う。 

 

（意見）  教育会館の土地・建物を購入しているのであれば，新たに大きくして経費を

使うよりも現在あるものを有効利用していけば良いと思う。 

 

 

３．次回の議題等について 

（内容）  次回の市民会議においては基本構想案を冊子として提示し，建設までの具体 

的なスケジュール等を検討していきたい。 

 

（質問）  なし。 

 

 

４．その他 

（内容）  次回の新庁舎建設市民会議は 2月 14日（木）午前 10時に開催予定となった。 


